
令和６年度 第１回 竜禅寺小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１  開催日時 令和６年４月２６日（金） １５時００分から１６時４５分まで 

２  開催場所 竜禅寺小学校 会議室 

３  出席委員 寺田 成一、松本 直己、新井 和美、加藤 京子、 

高須 道男、栁川 春彦、鈴木 宏幸、北井 実香、青島 早苗 

４  欠席委員 なし 

５  学  校 谷野 幸代(校長）､佐々木和也(教頭)､近藤 仁志（教務主任）、

石塚 智香(ＣＳ担当教職員)､中村 朝実(ＣＳディレクター） 

６  教育委員会 鈴木 陽子（教育総務課） 

７  傍 聴 者 なし 

８  会議録作成者 ＣＳディレクター 中村 朝実 

９  会長の選出及び副会長の指名 

   司会から、会長の選出について委員に意見を求めたところ、高須委員から 

北井委員を会長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。ま 

た、その後、会長に選任された北井委員から、青島委員を副会長に指名する旨 

の報告があった。 

10  議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、北井会長から 

青島副会長を推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

 

11  協議事項 

  （１）竜禅寺小学校運営基本方針、児童の育てたい力について 

（２）夢育やらまいか事業ＣＳ加算分に対する意見書について 

（３）竜禅寺小学校いじめ防止基本方針について 

 

12  会議記録 

   司会の高須委員から、委員総数９名のうち９名の出席があり、過半数に達 

しているため、会議が成立している旨の報告があった。 

   

（１）竜禅寺小学校運営の基本方針、児童に育てたい力について 

   議長の指示により、校長から資料に基づき学校運営基本方針や児童に育て 

たい力について説明があり、委員からは、以下の発言があった。 

・育成指標の中、「仲間をつくろう」の中で「友達の考えや思いを受け止めた

上で」の部分は難しい。「受け止める」という部分をどう解釈して、子供た

ちに伝えていくといいのか、委員の方々から参考になる策や方法を教えて欲

しい。（高須委員） 

・大きな声を張り上げないことが大切。子供たちは縮こまってしまう。全体を

通してやわらかい声でやれると良い。（松本委員） 

・自己肯定感の低さを改善するためには、褒めることが大事。教頭先生は児童



とよく話しているがどうか。（高須委員） 

・一人一人話をよく聞いて、考えを理解することが大事。（佐々木教頭） 

・医学的にも睡眠時間の短さがいろいろなところにつながっている。睡眠がと

れないと心の余裕がなくなる。生活習慣の改善が必要。（北井委員） 

・学年ごとの運動会を全校開催にしたい。縦割り活動が始まる、全校で開催す

ることで「仲間をつくろう」の力は伸びる。白脇小のように１０００人を超

えるとできないが、竜禅寺小の規模であれば、全学年で実施したい。また、

馬込川沿いを走ったマラソン大会を実行したい。（松本委員） 

・今年度の運動会は学年団開催で決定している。心配事は、熱中症対策であ

る。テントについては高須さんなどにお願いもした。（谷野校長） 

・テントについては簡単に開くものも各町内ある。（鈴木委員） 

・夕方６時か６時半ごろであれば、各町内の助けはできる。学校側でこうした

いという方向性を示してほしい。そうすれば、自分たちは動きやすい。遠慮

無く言ってほしい。（新井委員） 

・学校職員やＰＴＡだけではいかない部分は、地域の委員に言っていただけれ

ば、動くことができる。（高須委員） 

・西門の交通量の多さが心配。西門前に地域の方で、登下校で見守り隊のよう

な方がいてくださるとありがたい。（谷野校長） 

・地域で組織作りができたらいい。アクションを起こしていくべき時代になっ

てきている。（高須委員） 

・スクールガードの組織以外に学校が募集するのか。（鈴木委員） 

・図書・読み聞かせ・スクールガードなどの部があって、組織されるようなイ

メージ。（新井委員） 

・運営協議会の活動を周知していく。（高須委員） 

・保護者にも登録してもらう。（新井委員） 

・地域にもいろいろな活動に参加してもらえる人はいるはず。（高須委員） 

・寺島もスクールガードがいる。（鈴木委員） 

・朝できる方を増やしていけばいいのではないか。（高須委員） 

・高須さんが会長になってやっていったらできそうな気がする。（新井さん） 

・学校経営方針の「基礎的汎用能力」という言葉について、具体的に説明して

欲しい。（鈴木委員） 

・キャリア教育で育てたい力のことである。（谷野校長） 

・一人一人に身に付けさせたい、本当に基本的な力でありながら、今後、子供

たちが成長していくにつれて、その基本的な力が他にも広がっていくイメー

ジである。（佐々木教頭） 

 

（２）夢育やらまいか事業ＣＳ加算分に対する意見書について 

   議長の指示により、教頭から資料に基づき夢育やらまいか事業の学校運営 

協議会設置校加算分に対する意見書について説明があり、全委員から承認さ 

れた。 



（３）竜禅寺小学校いじめ防止基本方針について 

議長の指示により、教頭から資料に基づき『竜禅寺小学校いじめ防止基本方 

針』について説明があり、委員からは、以下の発言があった。 

  ・竜禅寺は子供同士の絆が強い。転入生への配慮をしてほしい。（栁川委員） 

  ・転入生もいるが、外国人の方も多い。どんな感じか。（高須委員） 

  ・３５５名中３０名程度が外国籍の児童である。いろいろな児童がいるが、

多くの子たちは適応して、学校に通っている。教育委員会、地域、ＮＰＯ

などの方に支えられている。（佐々木教頭） 

 

その他報告事項等 

  司会から、次回会議は令和６年７月１６日（火）午後３時から会議室にて開催 

する旨の報告があった。 

 

 

 


